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DAMES EN HEREN,

Uw commissie heeft het wetsontwerp besproken tij-
dens haar vergadering van 30 januari 2007.

I. — TOELICHTING VAN DE AMENDEMENTEN

Mevrouw Colette Burgeon (PS) licht het amendement
nr 1 (Doc 2788/011) toe .  Het amendement strekt ertoe
de mogelijkheid ziekenhuizen  financieel te sanctioneren
bij het niet naleven van de bepalingen inzake de
opnameverklaring in de ziekenhuiswet op te nemen.

In uitvoering van artikel 91 van de wet op de zieken-
huizen gecoördineerd op 8 augustus 1987, moet een
verklaring ter ondertekening van de patiënt worden aan-
geboden voor zijn opname in het ziekenhuis. Daarbij
wordt hij geïnformeerd over de bedragen die hem ten
laste zullen vallen. Daardoor krijgt de patiënt een beter
inzicht in de kosten die ten zijne laste zullen vallen en
meer in het bijzonder de kosten die verbonden zijn aan
zijn opname en aan de aard van de kamer waarvoor hij
kiest. Om de ziekenhuizen ertoe aan te zetten deze
bepaling na te leven wordt de mogelijkheid opgenomen
in de wet om financiële sancties op te leggen aan de
ziekenhuizen die de bepaling niet naleven.

Het amendement nr 2 van mevrouw Burgeon (Doc
2788/011) heeft tot doel de plicht tot het voorafgaande-
lijk informeren van de patiënt over het statuut van de
zorgverlener die hij raadpleegt in het ziekenhuis, in de
wet in te voegen. Indien de rechthebbende niet
voorafgaandelijk aan de consultatie door het ziekenhuis
op de hoogte wordt gebracht dat de zorgverlener (ge-
neesheer of tandheelkundige) niet is toegetreden tot de
akkoorden, kunnen geen ereloonsupplementen worden
aangerekend.

Het artikel bepaalt dat enkel de tarieven voortvloeiend
uit de nomenclatuur kunnen worden gevraagd bij de
raadpleging van een geneesheer of tandheelkundige in
het ziekenhuis, indien de patiënt niet voorafgaandelijk
door het ziekenhuis is geïnformeerd over het statuut van
de zorgverlener op het ogenblik dat hij de zorgen ont-
vangt.

II. — BESPREKING

De heer Koen Bultinck (Vlaams Belang) wenst te ver-
nemen of de opnameverklaring reeds werd geëvalueerd
sedert zijn invoering. Bovendien vraagt hij of de mo-
menteel ter bespreking voorliggende amendementen

MESDAMES, MESSIEURS,

Votre commission a examiné ce projet de loi au cours
de sa réunion du 30 janvier 2007.

I.— COMMENTAIRE DES AMENDEMENTS

Mme Colette Burgeon (PS) commente l’amendement
n° 1 (Doc 2788/011), qui tend à  introduire dans la loi
sur les hôpitaux la possibilité d’infliger des sanctions fi-
nancières aux hôpitaux qui ne respecteraient pas les
dispositions relatives à la déclaration d’admission.

En exécution de l’article 91 de la loi sur les hôpitaux,
coordonnée le 7 août 1987, il y a lieu de soumettre à la
signature du patient une déclaration informant celui-ci
des montants qui seront à sa charge. Cette déclaration
a pour objet de permettre au patient de connaître les
coûts liés à son admission à l’hôpital et, en particulier,
la différence de coûts selon la nature de la chambre
qu’il choisit. Pour inciter les hôpitaux à ne pas passer
sous silence ces informations capitales pour le patient,
la possibilité est inscrite dans la loi d’infliger des sanc-
tions financières aux hôpitaux qui ne respectent pas cette
disposition.

L’amendement n° 2 de Mme Burgeon (Doc 2788/011)
tend à insérer dans la loi l’obligation d’informer préala-
blement le patient quant au statut du dispensateur de
soins qu’il consulte à l’hôpital. Si le bénéficiaire n’a pas
été, préalablement à la consultation, mis au courant par
l’hôpital que le dispensateur de soins (médecin ou pra-
ticien de l’art dentaire) n’a pas adhéré aux accords, des
honoraires supplémentaires ne peuvent pas être portés
en compte.

L’article stipule qu’aucun autre tarif que ceux qui dé-
coulent de la nomenclature ne peut être réclamé en cas
de consultation chez un médecin ou un praticien de l’art
dentaire à l’hôpital si le patient n’a pas été préalable-
ment informé par l’hôpital du statut du dispensateur de
soins au moment où il recevra les soins.

II.— DISCUSSION

M. Koen Bultinck (Vlaams Belang) demande si la
déclaration d’admission a déjà été évaluée depuis son
instauration. Il demande en outre si les amendements à
l’examen ont fait l’objet de discussions avec le secteur.
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werden besproken met de sector. Brengen deze amen-
dementen het broze evenwicht in de sector niet in het
gedrang?

De heer Mark Verhaegen (CD&V) wijst erop dat de
CD&V al herhaalde keren heeft aangedrongen op een
volledige afschaffing van de kamersupplementen. Tien
jaar geleden dienden de heren Lenssen - Vermassen
een wetsvoorstel in om een algehele afschaffing van de
supplementenregeling te bekomen. Ook nu heeft de
CD&V een wetsvoorstel tot wijziging, wat de honorarium-
supplementen betreft, van de wet op de ziekenhuizen,
gecoördineerd op 7 augustus 1987 (Doc 1657/001) in
deze zin ingediend. Tot hiertoe is deze globale afschaf-
fing van de kamersupplementen nog niet doorgevoerd
maar tracht men stapsgewijs de  afschaffing ervan te
bereiken. CD&V blijft voorstander van een volledige af-
schaffing van de supplementenregeling.

Ook  mevrouw Greta D’hondt (CD&V) herinnert er-
aan dat de CD&V een wetsvoorstel heeft ingediend dat
tot doel heeft een algehele regeling van de afschaffing
van supplementen in te voeren. De meerderheid heeft
dit voorstel niet aangenomen. Bovendien werd het wet-
voorstel Vermassen, Lenssen tien jaar geleden niet ge-
stemd. Nu moet de afschaffing van de kamer-
supplementen stapsgewijze worden bereikt. Het zal nog
heel lang duren vooraleer men opnieuw het niveau be-
reikt van tien jaar geleden, tenzij het wetsvoorstel van
de CD&V wordt aangenomen.

De minister van Sociale Zaken en Volksgezondheid
wijst erop dat het voorstel Vermassen Lenssen een glo-
bale aanpak voorstond. Dit geeft echter enorm veel pro-
blemen in het kader van de medico-mut.

Met betrekking tot het opnameformulier wijst de mi-
nister erop dat er nog een aantal wijzigingen moesten
worden aangebracht aan dit formulier. De inhoud van
het formulier werd op vraag van de sector beter gedefi-
nieerd. Bovendien moesten ook de eraan verbonden
sancties worden aangepast.

De minister heeft intussen overleg gepleegd met de
sector. Het tweede amendement heeft tot doel de mo-
menteel bestaande regeling te wijzigen omdat in penale
sancties werden voorzien, wat onredelijk was. Op vraag
van de sector werd dan ook voorzien in meer redelijke
sancties.

Over de toekomstige regeling met betrekking tot de
ziekenhuissupplementen moet verder worden overlegd
met de verschillende actoren. Het is zeer moeilijk de
sector ervan te overtuigen dat de huidige regeling moet

Ces amendements ne mettent-ils pas en péril l’équili-
bre fragile qui prévaut dans le secteur?

M. Mark Verhaegen (CD&V) souligne que le CD&V a
déjà réclamé instamment, à plusieurs reprises, la sup-
pression des suppléments de chambre. Il y a dix ans,
MM. Lenssen et Vermassen déposaient une proposi-
tion de loi visant une interdiction générale du régime de
suppléments. Aujourd’hui, le CD&V a déposé à cet effet
une nouvelle proposition de loi modifiant, en ce qui con-
cerne les suppléments d’honoraires, la loi sur les hôpi-
taux, coordonnée le 7 août 1987 (Doc 1657/001). Jus-
qu’à présent, si cette suppression globale des
suppléments de chambre reste lettre morte, l’on s’ef-
force, graduellement, de s’en rapprocher. Le CD&V reste
partisan d’une suppression complète du régime de sup-
pléments.

Mme Greta D’hondt (CD&V) rappelle également que
le CD&V a déposé une proposition de loi visant à ins-
taurer une réglementation globale de la suppression des
suppléments. La majorité n’a pas adopté cette proposi-
tion. Qui plus est, la proposition de loi Vermassen-
Lenssen n’a pas été votée il y a dix ans. À présent, la
suppression des suppléments de chambre doit être réa-
lisée par étapes. Il faudra encore attendre longtemps
avant que l’on revienne au niveau d’il y a dix ans, à
moins d’adopter la proposition de loi du CD&V.

Le ministre des Affaires sociales et de la Santé publi-
que fait observer que la proposition Vermassen Lenssen
préconisait une approche globale, ce qui pose toutefois
énormément de problèmes dans le cadre de la médico-
mut.

En ce qui concerne le formulaire d’admission, le mi-
nistre fait observer qu’une série de modifications devai-
ent encore y être apportées. Le contenu de ce formu-
laire a été mieux défini à la demande du secteur. Les
sanctions dont il est assorti devaient en outre être adap-
tées.

Le ministre s’est, dans l’intervalle, concerté avec le
secteur. Le deuxième amendement vise à modifier le
régime existant parce que des sanctions pénales étaient
prévues, ce qui était déraisonnable. À la demande du
secteur, des sanctions plus raisonnables ont dès lors
été prévues.

Il faut poursuivre la concertation avec les différents
acteurs en ce qui concerne le régime futur concernant
les suppléments hospitaliers. Il est très difficile de con-
vaincre le secteur que le régime actuel doit être adapté
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aangepast en bijgestuurd worden. Het gaat in deze om
een herverdeling van de financiële middelen. Boven-
dien heeft de minster in een structurele herfinanciering
van de ziekenhuizen voorzien. De derde stap in de her-
financiering staat voordelen toe aan deze ziekenhuizen
die afstappen van de kamersupplementen. Dit zijn een
aantal stappen in de goede richting om het probleem
van de patiënten te kunnen opvangen.

De heer Mark Verhaegen (CD&V) dat blijft erop druk-
ken er in het Parlement een ruim draagvlak is voor de
billijke voorstellen van de CD&V met betrekking tot de
algemene supplementenregeling. Zeker voor patiënten
die op een gemeenschappelijk kamer liggen zouden
geen supplementen mogen worden aangerekend. Dit
is een stap in de richting van een algehele afschaffing
waarvoor een ruime meerderheid bestaat. De spreker
nodigt de voorzitter van de commissie uit het wetsvoor-
stel op een van de volgende vergaderingen op de
agenda te plaatsen.

De minister van zijn kant is echter van oordeel dat
men de noodzaak van het overleg met de sector niet
over het hoofd mag zien. Het evenwicht is erg broos.
Indien de verschillende actoren niet zouden worden
gerespecteerd kan men ook het ganse systeem van het
honorariumoverleg verbroken worden. Dit zou nog veel
problematischer zijn voor de patiënten. Dit was trouwens
het probleem bij de bespreking van het voorstel
Vermassen-Lenssen. Het uitgangspunt van het voorstel
was goed, maar zonder overeenkomst tussen de art-
sen, ziekenhuizen en ziekenfondsen is er geen referen-
tie meer voor de honoraria en kan het helle systeem in
gevaar worden gebracht.

De heer Mark Verhaegen (CD&V) begrijpt dat er een
evenwicht is maar hij vindt toch dat een gerechtvaar-
digde vraag moet kunnen worden verdedigd. Hij blijft
erbij dat daar een draagvlak voor is in het Parlement.

Mevrouw Greta D’Hondt (CD&V) merkt op dat ze nooit
een voorstel zou indienen dat zou indruisen tegen de-
gelijk sociaal overleg. Het voorstel is echter gebaseerd
op het feit dat er naast het recht van de artsen en de
zorgverstrekkers ook een recht is van de patiënt. De
ereloonsupplementen geven financiële voordelen aan
de zorgverstrekkers maar betreffen ook de kostprijs voor
de patiënt. De voorzitter van de sp.a pleit in zijn begin-
selverklaring terecht ook voor de afschaffing van de
kamersupplementen.

De spreker is van oordeel dat de intellectuele presta-
tie niet mag afhangen van het soort kamer waarop de

et corrigé. Il s’agit en l’espèce d’une redistribution des
moyens financiers. Le ministre a en outre prévu un
refinancement structurel des hôpitaux. La troisième
étape du refinancement accorde des avantages aux
hôpitaux qui renoncent aux suppléments de chambre.
Ce sont là une série de pas dans la bonne direction
visant à pouvoir faire face au problème des patients.

M. Mark Verhaegen (CD&V) maintient que les pro-
positions équitables du CD&V concernant le régime
général des suppléments bénéficient d’un large soutien
au Parlement. Aucun supplément ne pourrait en tout
cas être facturé aux patients qui occupent une chambre
commune. C’est là un pas vers une suppression géné-
rale qui bénéficie du soutien d’une large majorité. L’in-
tervenant invite le président de la commission à inscrire
la proposition de loi à l’ordre du jour d’une des prochai-
nes réunions.

Le ministre  considère, pour sa part, que l’on ne peut
pas négliger la nécessité de la concertation avec le sec-
teur. L’équilibre est très fragile. Si les différents acteurs
n’étaient pas respectés, c’est tout le système de la con-
certation en matière d’honoraires qui serait rompu. Cela
créerait encore plus de problèmes pour les patients.
C’était d’ailleurs le problème lors de l’examen de la pro-
position Vermassen-Lenssen. Le point de départ de la
proposition était bon, mais sans accord entre les méde-
cins, les hôpitaux et les mutualités, il n’y a plus de réfé-
rence pour les honoraires et c’est l’ensemble du sys-
tème qui risque d’être hypothéqué.

M. Mark Verhaegen (CD&V) comprend qu’il y ait un
équilibre, mais il estime néanmoins qu’une demande
justifiée doit pouvoir être défendue. Il reste persuadé
qu’il existe une assise suffisante à cet égard au Parle-
ment.

Mme Greta D’Hondt (CD&V) fait observer qu’elle ne
déposerait jamais une proposition qui irait à l’encontre
d’une concertation sociale correcte. La proposition est
cependant basée sur le fait qu’outre le droit des méde-
cins et des prestataires de soins, il existe aussi un droit
du patient. Les suppléments d’honoraires procurent des
avantages financiers aux prestataires de soins, mais ont
aussi une incidence sur le coût supporté par le patient.
Dans sa déclaration de principe, le président du sp.a
plaide dès lors à juste titre pour la suppression des sup-
pléments pour les chambres.

L’intervenante considère que la prestation intellec-
tuelle ne peut pas dépendre du type de chambre oc-
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patiënt ligt. Er mag enkel worden bijbetaald voor de luxe
van een éénpersoonskamer, maar niet voor de zorgen
die de verstrekker verleent.  De vraag is bovendien of
de verhoging van de kosten voor de patiënten niet te
wijten zijn aan de verhoging van de ereloon-
supplementen.

Mevrouw Magda De Meyer (sp.a- .spirit) herinnert
eraan dat de socialist Vermassen  de eerste was om
een wetvoorstel in te dienen voor de afschaffing van de
supplementen. De heer Lenssen heeft zich daarbij aan-
gesloten, wat zeer goed was. Dit voorstel botste echter
met het artsenoverleg. Men bereikte niets in het over-
leg en het risico bestond dat de artsen zich massaal
zouden deconventioneren. Dit was niet de bedoeling.
Iedereen is voor de afschaffing van de supplementen-
regeling. De huidige regering en de regering daarvoor
hebben ook al een aantal stappen in de goede richting
gezet. Het is echter zeer belangrijk dat iedereen mee in
dezelfde richting wil gaan met betrekking tot deze rege-
ling.

III. — STEMMINGEN

Amendementen 1 en 2

Deze amendementen worden achtereenvolgens aan-
genomen met 11 stemmen en 2 onthoudingen.

*
*    *

Het geheel van de naar de commissie voor de Volks-
gezondheid, het Leefmilieu en de Maatschappelijke
Hernieuwing overgezonden bepalingen wordt aangeno-
men met 10 stemmen en 3 onthoudingen.

De rapporteur, De voorzitter,

Hilde DIERICKX Yvan MAYEUR

cupé par le patient. Un supplément ne peut être payé
que pour le luxe inhérent à une chambre individuelle,
mais pas pour les soins prodigués par le prestataire. La
question est en outre de savoir si l’augmentation des
frais pour les patients n’est pas imputable à l’augmen-
tation des suppléments d’honoraires.

Mme Magda De Meyer (sp.a-spirit) rappelle que le
socialiste Vermassen a été le premier à déposer une
proposition de loi visant à supprimer les suppléments.
M. Lenssen s’y est associé, ce qui fut une bonne chose.
Cette proposition s’est cependant heurtée à la concer-
tation médicale. La concertation n’a donné aucun résul-
tat et il existait un risque que les médecins se
déconventionnent en masse. Tel n’était pas l’objectif.
Tout le monde est en faveur de la suppression du ré-
gime des suppléments. Le gouvernement actuel et le
gouvernement précédent ont aussi déjà fait plusieurs
pas dans la bonne direction. Il est cependant très im-
portant que chacun ait la volonté d’aller dans la même
direction en ce qui concerne ce régime.

III.— VOTES

Amendements n°s 1 et 2

Ces amendements sont adoptés successivement par
11 voix et 2 abstentions.

*
*    *

L’ensemble des dispositions soumises à la commis-
sion de la Santé publique, de l’Environnement et du Re-
nouveau de la société est adopté par 10 voix et 3 abs-
tentions.

La rapporteuse, Le président,

Hilde DIERICKX Yvan MAYEUR
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